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«Прямая  линия»  с  Президентом
О чем спросили воронежцы Владимира Путина

Телеведущий С.Брилёв: - Мы 
перешагиваем Урал и окажемся 
сейчас в Воронежской области. В 
селе Подколодновка, где работа-
ет Евгений Рожков. 

Е.Рожков: - Это действитель-
но Подколодновка. До Москвы 
900 километров, до Воронежа 
– 250. Раньше здесь был ог-
ромный колхоз, колхоз-гигант, 
огромный просто, «Красный пар-
тизан» назывался. Теперь здесь 
в основном фермеры и частные 
хозяйства, но Москва отсюда 
исправно получает продукты 
– и овощи, и масло (масло здесь 
особенно вкусное, пробовали, 
дегустировали).

Ну а что интересует коренных 
подколодновцев – давайте у них 
и спросим. 

О.Шкурина: - Я Шкурина Оль-
га. У меня восемь детей. Муж 
один работает. Работа сезонная, 
в основном летом на сенокосе. 
Получаем от государства только 
100 рублей на ребенка. Ска-
жите, как можно существовать 
такой большой семье на такие 
деньги?

И еще. Следующий год – Год 
Семьи. Вы планируете что-то 
для таких больших семей, как 
наша, какие-то программы для 
их поддержки?

Спасибо.
В.Путин: - Вопрос непростой, 

но, отвечая на него, могу сказать 
– вы наверняка об этом знаете, 
– что ряд решений уже принят. 
Допустим, многодетная мать (это 
те матери, которые имеют пять и 
более детей) имеет право выхода 
на пенсию на 5 лет раньше, не 
с 55 лет, а с 50. Предусмотрена 
и целая программа поддержки 
семей и матерей, у которых рож-
дается второй и последующие 
дети. Мы уже говорили о том, 
что принято решение в первую 
очередь стимулировать, конечно, 
рождение второго ребенка. Для 

страны это крайне актуально.
Что касается поддержки мно-

годетных семей – тех, которые 
уже имеют более двух детей, – то 
такие программы принимаются 
на федеральном уровне и на 
региональном уровне тоже. Мы 
рассчитываем на то, что сложе-
ние этих усилий даст необходи-
мый эффект. Более того, те реги-
оны, которые самостоятельно не 
могут исполнять взятые на себя 
обязательства, будут получать 
поддержку из федерального 
центра.

С.Пешков: - Председатель 
сельхозартели «Криница» Пеш-
ков Сергей Петрович.

У меня такой вопрос. Госу-
дарство сегодня в меру своих 
возможностей оказывает нам 
материальную помощь, но она 
явно недостаточна. Как вы уже 
сказали, не за горами вступление 
нашей страны в ВТО. И субсидии, 
по правилам этой организации, 
и дотации от государства либо 
резко сократятся, либо вообще 
должны отмениться.

А как же нам выживать в 
этих условиях? Ведь наш рынок, 
требуют, чтобы был открыт. Тог-
да будет у нас много продуктов 
питания и не всегда хорошего 
качества, сомнительного ка-
чества. Так что же делать нам, 
крестьянам?

В.Путин: - Сергей Петрович, 
вы сами отметили, что опреде-
ленные и немаленькие усилия 
государством предпринимаются 
в направлении поддержки сель-
хозпроизводителей. Наверное, 
поддержки всегда мало. Вот нам 
только что говорили о том, что со-
вершенно недостаточно, не чувс-
твуется поддержки государства 
при большом количестве детей 
в семье. Хотя целые программы 
у нас уже сверстаны и осущест-
вляются в различных регионах 
Российской Федерации. 

Что касается поддержки сель-
ского хозяйства в целом, то вы 
наверняка тоже об этом знаете: 
это касается и налогообложе-
ния, льготного, прежде всего 
налогообложения, это единый 
сельхозналог; это касается раз-
вития социальной сферы села, 
целая программа по этому при-
нята; это касается поддержки 
молодых семей, прежде всего 
на селе, которые в целом могут 
получить поддержку при реше-
нии жилищных своих вопросов 
из разных источников до 40 
процентов от стоимости жилья; 
это проведение достаточно 
сбалансированной таможенной 
политики. Вы наверняка знаете, 
что принято решение о квотах на 
ввоз в Российскую Федерацию 
продуктов питания. К сожале-
нию, наши производители пока 
не полностью справляются с 
этими задачами, и об этом сви-
детельствует рост цен на продук-
ты питания в крупных городах. 
Мы ведь об этом тоже должны 
подумать, и поэтому вынужде-
ны сейчас принять решение по 
снижению ввозных таможенных 
пошлин, импортных пошлин на 
целый ряд продуктов питания. 

Обратите внимание на то, 
как решается государством в 
последние годы вопрос с субси-
дированием ставок по кредитам. 
Количество сельхозпредприятий, 
которые получили кредиты, у 

нас просто рекордное за все 
последние годы. Именно это 
послужило толчком к развитию 
и животноводства, и некоторых 
других направлений в сельском 
хозяйстве. 

Что же касается опасностей 
при вступлении России в ВТО: во-
первых, я уже об этом говорил, 
мы будем вступать в ВТО только 
на таких условиях, которые при-
емлемы для России и для произ-
водителей в различных секторах 
российской экономики, в том 
числе и в сельскохозяйственном 
секторе. И наши переговорщики 
выговорили для себя такие усло-
вия. Это касается, кстати говоря, 
и субсидирования сельского 
хозяйства. В Европе, я уже об 
этом говорил в ходе сегодняшней 
нашей встречи, принято решение 
о снижении этих субсидий, а фак-
тически они должны быть све-
дены на нет. Мы же выговорили 
для себя переходный, довольно 
большой переходный период, 
когда Правительство Российской 
Федерации сохраняет за собой 
право субсидирования сельско-
хозяйственного производства. 

Все это вместе и должно дать 
тот эффект, который приведет к 
развитию сельского хозяйства 
в стране, создаст необходимые 
условия для здоровой конкурен-
ции, но, что особенно важно, 
даст возможность нашим сель-
хозпроизводителям выходить со 

своей продукцией на мировые 
рынки. У нас в этом году 78 
миллионов тонн, по-моему, по 
году получается. Это чуть мень-
ше, чем в прошлом году, но это 
достаточно для того, чтобы иметь 
так называемый экспортный 
потенциал. 

И еще одно обстоятельс-
тво, и очень важное, я тоже 
уже сегодня об этом говорил. 
В мире все больше и больше 
сейчас в энергетике переходят 
на биотопливо. Что это такое? 
Это использование различных 
культур для производства аль-
тернативного топлива, которое 
в значительной степени придет 
на смену нефти и газу. А какие 
страны могут представить та-
кую продукцию? На самом деле 
их не так уж и много, и среди 
этих стран, конечно, Россия с 
ее огромными площадями. И в 
этих условиях те, кто работает 
на селе, в известной степени 
будут замещать даже нишу на-
ших нефтяников и газовиков. 
Разве это плохо? Думаю, что 
если мы будем действовать ак-
куратно, внимательно следить 
за нашими интересами, то мы 
можем добиться положительно-
го результата, в том числе и при 
вступлении в ВТО. Но пока мы в 
ВТО не вступили, мы пока еще 
ведем переговоры об этом.

А.Тищенко: - Здравствуйте! 
Я фермер, Тищенко Александр, 
работаю в животноводстве 
более десяти лет. Направление 
– молочно-мясное. 

Владимир Владимирович, у 
меня вопрос такой. Молоко у 
меня закупают по 8 рублей за 
литр. Прихожу в магазин – там 
до 30. Почему такая разница? 
Ведь производителю намного 
труднее и тяжелее, чем перера-
ботчикам.

Спасибо.
В.Путин: - Да, согласен с 

вами. Мы знаем об этом. Не-
просто бороться с такими яв-
лениями, но можно. О чем это 
говорит? Это говорит о том, что 
так называемые перекупщики 
во многих регионах и во многих 
муниципалитетах действуют мо-

нопольно, а в этой сфере должно 
присутствовать рыночное пред-
ложение услуг перекупщиков и 
оптового звена. В значительной 
степени это происходит потому 
– и мне об этом не очень при-
ятно говорить, но скажу прямо 
– происходит это потому, что на 
различных уровнях, особенно в 
муниципалитетах, руководители 
поддерживают эти монополии 
или считают их своими. И для 
того, чтобы этого избежать, они 
должны создавать рыночные 
условия, а не, извините за мо-
ветон, «крышевать» там тех, с 
которыми их связывают особые 
отношения. Вот это первое и 
самое главное условие. И на это 
нужно обратить прежде всего 
внимание губернаторам. Они 
знают, о чем я говорю, и обяза-
ны предпринимать необходимые 
меры. 

И второе – это, конечно, 
наценки при реализации про-
дукции. В одном и том же не-
большом городе наценки на 
продукцию различаются в разы, 
во всяком случае, на большое 
количество процентов – от 10 
до 40 и более. Это тоже, конеч-
но, то, за чем должны следить 
руководители регионов.

Н.Семенихина: - У нас есть 
звонок из Воронежской облас-
ти. Здравствуйте! Представь-
тесь. Мы ждем вопрос.

В.Маркина: - Владимир Вла-
димирович, здравствуйте!

Это Маркина Валентина 
Дмитриевна. У нас в городе есть 
игровые автоматы, город Бутур-
линовка Воронежской области. 
Помогите нам. Мой сын ходит 
туда играть. Игровые автоматы 
принесли нам горе.

Спасибо.
В.Путин: - Валентина Дмитри-

евна, я уже говорил, по-моему, 
отвечая на вопрос бегущей стро-
ки, что решение принято. В 2009 
году они по закону должны быть 
все закрыты. Но сейчас у реги-
ональных властей есть право 
прекратить их деятельность не-
медленно. Но это компетенция 
тех чиновников, которые стоят 
во главе вашего региона. 

Как известно, 18 октября Президент РФ Владимир Путин 
провел очередную, шестую по счету, «прямую линию» с со-
гражданами. Диалог с населением России длился 3 часа  
5 минут, за это время глава государства ответил более чем 
на 60 вопросов из 2,5 миллиона, поступивших в его адрес.
В прямой эфир довелось попасть и нашим землякам.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, преимущественно без 
осадков; ветер юго-восточный умеренный, местами порывистый; 
температура +11...+16.

21 октября по области – переменная облачность, ночью 
местами кратковременные дожди, днем преимущественно без 
осадков; ветер восточный, ночью слабый, днем умеренный; 
температура ночью +5...+10, днем +11...+16.

22 октября по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер северо-восточный умеренный; 
температура ночью +4...+9, местами до 0, днем +10...+15.

Данное соглашение под-
писали Владимир Ключников 
и руководитель областного 
совета профсоюзов Алексей 
Овчинников.

Как говорится в докумен-
те, соглашение заключено в 
целях согласования позиций 
по социально-трудовым и 
экономическим вопросам. 
Дума берет на себя обяза-
тельство направлять в обл-
совпроф жизненно важные 
законопроекты, намечаемые 
к рассмотрению в региональ-
ном парламенте, приглашать 
представителей профсоюзов 
для участия в работе комите-
тов и комиссий, а руководство 
облсовпрофа – в заседаниях 
Думы, предоставлять все не-
обходимые материалы. 

Облсовпроф, в свою оче-
редь, должен своевременно 
рассматривать  полученные 
законопроекты и высказывать 
по ним замечания и предложе-
ния, организовывать встре-
чи руководства и депутатов 
облдумы с представителями 
отраслевых профсоюзов, ин-
формировать законодателей 
о принятых решениях в сфере 
защиты прав трудящихся.

Областная дума и облсов-
проф договорились регулярно 
проводить совместные дело-
вые встречи и обмениваться 
информационно-аналитичес-
кими материалами.

На снимке: председатель 
облсовпрофа Алексей Овчин-
ников и председатель облду-
мы Владимир Ключников.

Соглашение  
о сотрудничестве

В четверг, 18 октября, состоялась встреча председателя 
областной думы, руководителя фракции «Единая Рос-
сия» Владимира Ключникова с профсоюзным активом 
области, в ходе которой было подписано соглашение о 
взаимодействии  и сотрудничестве Воронежской област-
ной думы и территориального объединения организаций 
профсоюзов Воронежской области.

Воронеж – в памяти
В четверг в столичном представительстве Воронежской облас-
ти состоялась презентация новой книги Виталия Воротникова 
– председателя Воронежского землячества, бывшего председа-
теля Совета Министров РСФСР. Четвертый по счету сборник 
называется «Кого хранит память» и состоит из 18 очерков. 
Большинство из них так или иначе связано с Воронежем, с 
1971-1975 годами, когда Виталий Иванович успешно руково-
дил областью, будучи первым секретарем обкома КПСС. 

Товарищества проверяют
Впервые проверку финансово-хозяйственной деятельности 
товариществ собственников жилья (ТСЖ) проводит Управле-
ние Федеральной регистрационной службы по Воронежской 
области. По данным на октябрь 2007 года, в Росрегистрации 
числятся на учёте 232 ТСЖ, 52 из них зарегистрированы в 
нынешнем году. По результатам проведенной правовой экс-
пертизы по 16 заявлениям было отказано в регистрации. 

Купи билеты через терминал
В 2008 году на всех крупных вокзалах Юго-Восточной же-
лезной дороги появятся трансакционные терминалы само-
обслуживания. Как сообщили «Коммуне» в службе по связям 
с общественностью ЮВЖД, с помощью таких установок 
пассажир сможет самостоятельно приобрести проездной 
билет, который он предварительно зарезервировал на сайте 
ОАО «РЖД». Кстати, билеты через Интернет на все пассажир-
ские поезда дальнего следования при помощи пластиковых 
банковских карт реализуются с 2005 года. 

У милиции - новоселье
Вчера состоялось торжественное открытие здания Управле-
ния внутренних дел Воронежа. Теперь городское ведомство, 
образованное в марте текущего года, располагается по адресу: 
улица 20-летия Октября, дом 113. Возглавляет городское УВД 
полковник милиции Геннадий Филонов. В его подчинении 
работает 121 сотрудник.

Бой с наркотиками
Вышла в свет компьютерная игра «Боец спецназа», выпу-
щенная под эгидой Федеральной службы по контролю за 
оборотом наркотиков. Ее презентация состоялась на днях в 
воронежской гимназии № 6, и не случайно.  Сейчас в учеб-
ном заведении проходит месячник по профилактике пра-
вонарушений, курения, алкоголизма и наркомании. Сюжет 
компьютерной игры понравился школьникам современными 
спецэффектами и прекрасной графикой. Девятиклассники 
с удовольствием вступили в виртуальную борьбу с преступ-
никами, пытающимися продавать наркотики.

В задачи комиссии входит 
детальное рассмотрение кон-
фликтов, сложившихся в силу 
множества обстоятельств между 
строительным подрядчиком и 
заказчиком, с обязательным 
посещением «скандальных» объ-
ектов.  Депутат уже посетил 17 
регионов, а непосредственно в 
Воронеж приехал из Тамбова. 
Задачи экспертной группы Хин-
штейна гуманны: найти выходы 
из, казалось бы, безнадежных 
ситуаций в пользу обманутых 
дольщиков.

В Воронеже в этом смысле 
чаще других фигурируют дольщи-
ки «Социальной инициативы» и 
горожане, вложившие свои сбе-
режения в строительство домов 
по улице Ломоносова, которое 
ведет компания «Монолитстрой». 
Встреча всех заинтересованных 
в скорейшей сдаче гражданских 
объектов сторон состоялась в 
областной администрации в при-
сутствии губернатора Владимира 
Кулакова. Собрались специа-
листы из столицы, областные и 
городские чиновники и руково-
дители правоохранительных ор-
ганов и строительных компаний, 
ведущих застройки в городе, 
делегаты от дольщиков. Хинш-
тейн посетил объекты на улицах 
9 Января и Ломоносова и даже 
провел эксперимент на предмет 
того, как удается строительной 
организации, не имеющей на 
руках никаких разрешительных 
документов, заманивать к себе 
воронежцев и возводить в Се-
верном микрорайоне города 
сразу несколько монолитных 
многоэтажек. Депутат Госдумы 
привел массу примеров ухода 
строителей от налогов и захвата 

лакомых кусков земли, расска-
зал, как и почему обманывают 
дольщиков. И если «Социальная 
инициатива» оказалась заложни-
цей обстоятельств, не связанных 
с виной строителей, региональ-
ные власти вопреки всему «раз-
рулили» эту проблему, и  в самое 
ближайшее время люди начнут 
вселяться в свои долгожданные 
квартиры.

 А вот с «монолитовцами» про-
блему придется расхлебывать 
еще долго. Впрочем, и здесь 
достигнута предварительная до-
говоренность: если к 30 ноября 
подрядчик сдаст первую, почти 
завершенную позицию дома на 
улице Ломоносова, то соинвесто-
рам (а всего их у «Монолитстроя» 
свыше 300) будут-таки выданы 
смотровые ордера. Хотя у счас-
тливых обладателей ключей от 
квартир в дальнейшем навер-
няка еще возникнут проблемы 
с получением «зеленки» (доку-
мента о собственности), ибо дом 
нигде не будет значиться, так как 
возведен незаконно и т.д. и т.п.  
Остальные три позиции пока не 
рассматриваются. 

- Нельзя добиваться справед-
ливости любой ценой - просто 
ради торжества справедливости, 
– сказал в завершение встречи 
Александр Хинштейн, подчерк-
нув, что его комиссия в своих ре-
шениях прежде всего апеллирует 
к закону, а уж потом отстаивает 
права обманутых дольщиков. И 
пообещал приехать на новоселье 
к дольщикам «Социальной ини-
циативы» и привезти в подарок 
собственную книжную новинку 
– подробности из жизни россий-
ских олигархов. 

Сергей ЛЬВОВ.

ЖИЛИЩНОЕ  СТРОИТЕЛЬСТВО

Доля  в  законе
«У вас дела намного лучше, чем в других регионах страны, 
хотя есть ряд спорных моментов, связанных с выделени-
ем земельных участков под строительство», - сказал на 
пресс-конференции депутат Государственной Думы, член 
президиума фракции «Единая Россия» Александр Хинштейн, 
посетивший на днях Воронеж с рабочим визитом. Хинштейн  
в Думе - координатор комиссии по оказанию помощи обма-
нутым дольщикам.

Завтра – День работников дорожного хозяйства

Нынешний год для дорожной отрасли 
Воронежской области стал годом реализа-
ции новых надежд. Вопросы строительства 
и содержания дорог являются одними из 
наиболее значимых. Решение этих задач 
напрямую связано с будущим региона, с его 
развитием. Как сообщили нам в Главном 
управлении автомобильных дорог Воронеж-
ской области, в 2007 году на финансирова-
ние содержания, ремонта, реконструкции 
и строительства автодорог региона из 
областного бюджета направлено почти 1 

миллиард рублей и более 600 миллионов 
получены в виде субсидий из федерального 
бюджета. Это позволило начать решение 
давно назревших проблем, в том числе и 
реконструкцию автомобильной дороги Во-
ронеж-Луганск с целью увеличения её про-
пускной способности и улучшения качества 
и безопасности движения. Кроме того, будут 
введены в эксплуатацию 12,5 километра 
новых дорог в Бобровском, Лискинском и 
Борисоглебском районах.  Ещё 7,6 кило-
метра новых дорог будет введено в строй в 

качестве обеспечения подъездными путями 
объектов, строящихся в рамках реализации 
приоритетного национального проекта «Раз-
витие АПК». На развитие улично-дорожной 
сети  города Воронежа дополнительно выде-
лено 668,5 тысячи рублей в рамках целевой 
федеральной программы по модернизации 
дорог. Дорожники, со своей стороны, акти-
визируя работы, одновременно направляют 
усилия на обновление техники, внедрение 
новых технологий.  

Михаил ДАРИНИН.

Прокладывая надежные пути

 Работники ООО «ДСУ-1» заняты ремонтом дороги Гремячье – Устье. На переднем плане – Владимир Медведев.
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ПОДПИСКА - 2008
Продолжается ПОДПИСКА на газету 

«Коммуна» на первое полугодие 2008г. 
Подпишитесь на газету и станьте участником  

призовой подписки! Призы – три цветных телевизора  
и масса полезных в хозяйстве вещей!

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ! ПРИЗЫ ЖДУТ ВАС!



…Адмирал с ликом юного мич-
мана. Таким знал его Дон под 
Икорцем, где в апреле 1769 года 
мичман Ушаков спустил на воду 
одного из «первенцев» Черноморс-
кого флота – свой прам №5, впос-
ледствии названный «Троилом». 
Подняв над Доном Андреевский 
флаг, под ним он и вернулся сюда 
через 249 лет – но уже не мичма-
ном, а святым праведным воином. 
Доблестным адмиралом, не проиг-
равшим в своей жизни ни одной 
морской баталии. Первым в мире 
профессиональным военным, 
причисленным Православной 
церковью к лику святых. Такими 
людьми во все времена прираста-
ла  военная и духовная мощь Рос-
сии. «Новоизобретенные» морские 
суда и фрегаты, строившиеся на 
верфях Икорца, Новопавловска, 
Новохопёрска при участии Фёдора 
Ушакова, стали первыми боевыми 
кораблями российского Черно-
морского флота.

Величественная  икона свя-
того Фёдора Ушакова в полный 
человеческий рост написана 
московской художницей Еленой 
Юрьевой на пожертвования, 
собранные благодаря тщениям 
настоятеля храма Дионисия. Их 
сделали жители, администрация 
Икорца, прихожане церкви и 
отдыхающие санатория имени 
Цюрупы. Неоценимую помощь 
в создании этой иконы оказа-
ли руководители здравницы 
– главврач санатория, депутат 
райсовета Надежда Вериковская 
и депутат областной думы Алек-
сандр Вериковский. 

…Прибывшая из столицы 
икона, украшенная гирляндами 
хвойных веток и осенних цветов, 
торжественно выносится из фойе 
клуба санатория. Последние пять 
километров пути к Свято-Николь-
скому храму Фёдору Ушакову 
предстоит пройти крестным хо-
дом на руках морских офицеров, 
казаков, простых прихожан…

Идёт крестный ход осен-
ней дорогой от санатория до 
Масловки. И колышется над 
людскою колонною под хоруг-
вями и Андреевским флагом 
светлый лик «морского Суворо-
ва», напоминая людям истины, 
которым следовал при жизни 
он сам: «В собственных де-
ньгах должно быть щедрым, а в 
казённых – скупым», «истинная 
храбрость сопряжена всегда 
с человеколюбием, победа 
венчается великодушием, а не 
жестокостью, звание воина и 
христианина должны быть не-
разлучны». Наверное, потому о 
его человеколюбии и флотовод-
ческом таланте ещё при жизни 
слагались легенды. «Где Ушаков, 
там победа!» - жила неистре-
бимая убеждённость среди 
подчинённых ему моряков. И он, 
действительно, умел побеждать 
всё и всегда: и страшную чуму в 
Херсоне, и многосильные турец-
кие эскадры в Чёрном море. Но, 

побеждая, спасал командира и  
экипаж флагманского турецко-
го корабля «Капудания», уважая 
отчаянную храбрость своего 
противника – турецкого адми-
рала Саид-бея…

И не случайно в тяжкие года 
Отечественной войны, вспомнив 
о вдохновляющей славе и вели-
чии русского непобедимого ад-
мирала, учредили орден и медаль 
Ушакова. Не случайно и поныне 
выпускники военно-морских 
академий пишут диссертации по 
неисчерпаемой ушаковской «на-
уке побеждать». А венцом славы 
доблестного адмирала стала его 
канонизация, прославление его 
Православной церковью как 
святого угодника, признание его 
служения Господу, положения 
души своей за свой народ, за 
своё Отечество…

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.

2 Суббота, 20 октября 2007 года www.kommuna.ru                 
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Он учит побеждать
В  С в я т о - Н и к о л ь с к и й 
храм водружена ико-
н а  с в я т о п р а в е д н о г о 
воина,флотоводца Фёдо-
ра Ушакова, пронесенная 
крестным ходом вдоль 
берегов Икорца.

Как вырастить два колоса 
СЛОВО УЧЕНОГО там, где рос один

ВЕСТИ
Факел Валентины Матвиенко
Праздничный газовый факел вспыхнул над степным селом 
Краснофлотское Петропавловского района. Стараниями 
сельского главы Валентины Матвиенко и ее помощников 
за полгода в глубинку проложили почти 17-километровый 
межпоселковый газопровод, около 26 километров разводящих 
сетей. В этот же памятный теперь в истории села день «голубое 
топливо» подали в первые десять крестьянских усадеб.

Россошанский миллионер
Его теперь так и называют: миллионер. Машинист электровоза 
Россошанского локомотивного депо Сергей Скидан награжден 
почетным знаком «За безаварийный пробег локомотива. Мил-
лион километров». Отмечены и его товарищи Александр Бога-
тырев, Анатолий Кутелев. Они пока в «пятисоттысячниках».

Учителя с премией
В Россошанском районе провели профессиональный кон-
курс среди учителей. Учитывались успеваемость учеников, 
использование современных образовательных технологий, 
повышение квалификаций, участие в конкурсах и фестивалях, 
результаты внеурочной работы. Лучшим пятнадцати педа-
гогам вручены премии в 20 тысяч рублей. Жаль, что, следуя 
сегодняшней моде, премию переозвучили по-английски в 
непонятный большинству лад – грант.

Приют одинокой старости
В Павловске ремонтируют и переоснащают одно из больнич-
ных зданий. В зиму здесь откроется еще корпус городского 
дома-приюта для пожилых и инвалидов. Принимают одиноких 
ветеранов на жительство в селе Гороховка Верхнемамонского 
района. Здесь также заселяют больничный дом.

Бабушка года 
В Бобровском районе уже в пятый раз провели конкурс на 
лучшую бабушку года. Участницам, собравшимся в районной 
библиотеке, помогали бороться за приз их внуки. Конкурсантки 
демонстрировали кулинарные способности и знание пословиц 
и поговорок, рассказывали сказки, вовлекая в представление 
зрителей, и истории из своего детства. Первенство жюри отдало 
Светлане Валентиновне Бирюковой из Пчелиновки. 

Песни Кольцовского края 
Дело воронежского композитора и поэта, руководителя народ-
ного ансамбля русской песни «Кольцовский край», Заслуженно-
го артиста России Александра Токмакова и после его кончины 
продолжается. Открытый городской фестиваль русской песни 
«Русь стозвонная» его имени стал для Воронежа уже традици-
онным. 27-28 октября в городском Дворце культуры он уже в 
третий раз соберёт солистов, вокальные коллективы, хоры, 
исполняющие русские песни.

Лапта по-прежнему любима
Старинная игра с мячом - русская лапта - остается любима 
детьми в селах Кантемировки. На очередном районном пер-
венстве прибавилось игроков и болельщиков. Победителями 
стали школьные команды из Валентиновки, Коммунара и 
Колещатого.

Сообщения подготовили: 

Петр ЧАЛЫЙ, Василий ЧЕРНОУСОВ.

Награждение состоялось в 
четверг, во Дворце культуры 
имени 50-летия Октября. Уже 
в пятый раз Общественная 
палата Воронежской области 
называет лауреатов детского 
Золотого фонда. В этом году на 
это звание претендовали око-
ло двухсот одаренных детей. 
Оргкомитет Общественной па-
латы выбрал лучших в четырех 
номинациях: общественная 
деятельность, наука и образо-
вание, культура и искусство, 
спортивные достижения. 

Скрипач Антон Капустин, 
лауреат в номинации «Культу-
ра и искусство», самый юный 
из лауреатов 2007 года. На 
скрипке он играет с 5-летнего 
возраста, учится в Воронежс-
ком музыкальном колледже. 
Сейчас ему всего 9 лет, но он 
уже многого успел добиться. 
Каких только наград не было 
в его жизни! Антон – лауреат 
I премии международного кон-
курса «Моцарт-вундеркинд», 
который проходил в Австрии 
в 2006 году. В нынешнем 
году в Киеве он стал побе-
дителем II Международного 
фестиваля-конкурса детского 
и юношеского творчества 
«Метелица». Антон рассказал, 
что играть на скрипке начал 
по совету бабушки – уж очень 
ей нравился этот инструмент. 
О планах на будущее мальчик 
заявляет смело: хочет соли-
ровать в оркестре Владимира 
Спивакова. А пока пришел на 
награждение со своей учи-
тельницей – Ириной Бортни-
ковой, она по праву гордится 
учеником. 

В номинации «Обществен-
ная деятельность» одним из ла-
уреатов стал Никита Малютин 
- ученик 11-го класса воронеж-
ского лицея № 4, основатель 
правозащитного движения в 
своей школе. Чрезвычайно 
активен, награжден дипломом 
Главного управления образо-
вания Воронежской области за 
победу в областном конкурсе 
«Юность. Наука. Культура» и 
грамотой Управления образо-

вания Воронежа за 3-е место в 
районной предметной олимпи-
аде по немецкому языку.

А вот Надежду Бакулеву, 
ученицу 6-го класса воронеж-
ской гимназии № 2, называют 
второй Лидией Руслановой. 
Она солистка «образцового 
коллектива» - детского ансамб-
ля русской песни «Околица». В 
составе ансамбля Надя не раз 
становилась победительницей   
различных международных, 
всероссийских, областных 
фестивалей и конкурсов.

В числе лауреатов были и 
дети с ограниченными воз-
можностями. Несмотря на су-
ровый диагноз – детский це-
ребральный паралич – Тигран 
Газарян, девятиклассник Ра-
монского лицея, сумел найти 
в себе силы и победить боль, 
комплексы и страхи. Благо-
даря невероятной настойчи-
вости и вере в себя избежал 
инвалидной коляски. Сейчас 
его болезнь выдает лишь  
незначительная хромота. Од-
нако она не мешает Тиграну 
заниматься баскетболом, хо-
дить в походы, выступать на 
сцене. Он отлично владеет 
компьютером, имеет разряд 
по шахматам, очень красиво 
поет и имеет незаурядные 
музыкальные способности, а 
совсем недавно начал осваи-
вать мастерство игры на клас-
сической гитаре. В «Детском 
золотом фонде Воронежской 
области» он стал лауреатом 
в номинации «Культура и ис-
кусство». С 1999 года Тигран 
– участник художественной 
самодеятельности районного 
Центра культуры и досуга, и 
рамонцы принимают его вы-
ступления с большой теплотой 
и искренним восхищением.

Конечно, кроме детей по-
дарки и грамоты получили и их 
педагоги. Ведь именно благо-
даря труду этих людей, ребята 
удостоились высокого звания 
лауреата «Детского золотого 
фонда Воронежской области».

Ольга БАБКИНА.

«Золотые»  
ДЕТИ
Девятнадцать одаренных детей удостоились главной 
областной награды общественного признания. Они ста-
ли лауреатами «Детского золотого фонда Воронежской 
области - 2007».

 Самый юный лауреат Антон Капустин.

Обращает на себя внимание 
тот факт, что распоряжение об 
увольнении было подписано в 
четверг, 11 октября. В этот день 
господин Сысоев находился на 
больничном листе и одновре-
менно участвовал в пресс-кон-
ференции, которую проводил в 
Воронежском отделении агент-
ства «Интерфакс» лидер госду-
мовской фракции «Справедливая 
Россия – Родина» Александр 
Бабаков.

Как известно, Бабаков со-
стоит в региональном списке 
кандидатов в депутаты Госдумы 
от «СпРоса» под номером 1, а 
Сысоев – под номером 2. В свое 
время в этот список планировали 
включить и мэра. Однако съезд 
«Справедливой России» посту-
пил иначе: кроме Бабакова и 
Сысоева в первую региональную 
тройку был введен бизнесмен 
Николай Уланов. По мнению 
Скрынникова, «эти олигархи в 
первую очередь будут защищать 
интересы своего бизнеса», по-
этому он вышел из «СпРоса» и 

«решил поддержать список «еди-
нороссов».

Напрашивается вывод о том, 
что Александр Сысоев пострадал 
из-за своей партийной прина-
длежности, однако пресс-служба 
мэрии отвергает какие-либо «по-
литические соображения» и назы-
вает основной причиной отстра-
нения директора муниципального 
казенного предприятия ухудшение 
результатов текущей деятель-
ности УГА – недавно совместную 
проверку провели контрольное и 
финансово-казначейское управ-
ления горадминистрации.

Сам Сысоев утверждает: ре-
зультаты проверки ему неиз-
вестны, а поскольку он является 
зарегистрированным кандидатом 
в депутаты Госдумы, то мэр не 
вправе уволить его до выборов. 
Словом, Александр Владимирович 
намерен и далее работать в «за-
конно занимаемой должности».

Облпрокуратура приняла за-
явление Сысоева А.В. к рассмот-
рению.

Николай СТАРЫХ.

Политика  
или работа?

СИТУАЦИЯ

Мэр Воронежа Борис Скрынников освободил от занимаемой 
должности директора МКП «Управление главного архитекто-
ра» (УГА) Александра Сысоева. Тот обратился с протестным 
заявлением в облпрокуратуру…

За 15 лет реформ выведено 
из оборота более 35 миллионов 
гектаров сельхозугодий, в том 
числе 12 миллионов гектаров 
пашни. Идет ускоренный распад 
материально-технической базы, 
полное отторжение аграрной на-
уки, параллельно идет деформа-
ция аграрной образовательной 
системы. Потеряна продоволь-
ственная безопасность страны со 
140-миллионным населением.

Одна из главных причин про-
вала земельной и аграрной 
реформ – это отсутствие сис-
темы научного обеспечения 
агропромышленного комплекса. 
Вследствие этого не обеспечена 
эффективная аграрная полити-
ка и допущен ряд крупнейших 
ошибок и неизбежно появление 
новых просчетов. 

Аграрная наука, включая 
вузовскую, оказалась, по сути 
дела, на грани развала. Поэто-
му все разговоры о том, чтобы 
переломить к лучшему ситуацию 
в АПК, являются сегодня весьма 
проблематичными.

Сама же сельскохозяйствен-
ная наука все более утрачи-
вает свою роль, особенно в 
разработке новых технологий 
производства, переработки и 
хранения сельхозпродукции и 
сырья. Сейчас, когда профессор 
в стране стал нищим, а студент го-
лодным, положение продолжает 
усугубляться.

В условиях, когда аграрные 
научные учреждения независи-
мо от их ведомственной прина-
длежности стали искусственно 
отделять от государства, а хоз-
договорные работы при этом 
повсеместно резко сократились, 
оказалось, что подавляющее 
большинство отечественных 
научных разработок перешло 
в разряд невостребованных. 
Одновременно все более вы-
раженным стало использование, 
в том числе и в Воронежской 
области, зарубежных технологий 
и сопутствующих им компонен-
тов. Сегодня техническое пре-
имущество сельского хозяйства 
зарубежных стран очевидно. 
Именно отсутствие гарантий го-
сударственной поддержки долго-
срочных исследовательских 
программ породило неуверен-
ность ученых в завтрашнем дне, 
сократилось число поисковых 
работ, идёт отток квалифициро-
ванных кадров.

Таким образом, если исходить 
из жизненных реалий и учиты-
вать мировой опыт, то логичней 
и целесообразнее усиление, 
прежде всего, государственной 
поддержки технологического 
состояния отечественного сель-
ского хозяйства и других сфер 
АПК, использование самых но-

вейших достижений науки, тех-
ники и технологий независимо 
от форм собственности и видов 
хозяйствования на селе. В этом, 
считаю, должна заключаться 
первоочередность задач всех 
НИИ и опытных хозяйств системы 
Россельхозакадемии, научных 
организаций Минсельхозпрода 
РФ и сельскохозяйственных 
вузов.

В качестве иллюстрации со-
шлюсь только на Воронежский 
госагроуниверситет, где в на-
стоящее время трудится свыше 
500 преподавателей высокой 
квалификации. В их числе 90 
профессоров, 14 заслуженных 
деятелей науки России.

Задачи вузовской науки не-
сколько отличны от сугубо при-
кладных исследований. Чтобы 
вузовская наука могла и сегодня 
шагать в ногу с жизнью, непре-
менно опережая ее запросы, 
представляется актуальным 
переход на новые принципы ор-
ганизации и управления аграр-
ной наукой при ее стабильной 
государственной поддержке.

К сожалению, о таких опреде-
ляющих тенденциях сегодня гово-
рить не приходится. В 1996 году 
для вузов Минсельхозпрода РФ 
(в ценах 1991 года) было выде-
лено из федерального бюджета 
ассигнований в 20 раз меньше, 
а затем финансирование вообще 
прекратилось. 

Где же выход? И есть ли он?
По мнению многих ученых, он 

заключен в государственной под-
держке и разумной организации 
научно-технической сферы АПК, 
а также в оптимальном соотно-
шении затрат на фундаменталь-
ные и прикладные аграрные 
исследования.

При этом, как мы считаем, 
важным является использо-
вание всего положительного 
в программно-целевом мето-
де организации и управления 
аграрной наукой. Потенциал 
этого метода огромен. Но для 
его максимального использо-
вания в ходе адаптирования к 
рынку следует в корне изменить 
сами подходы к организации 
исследований. Нацеливать их 
в условиях конкурсного отбора 
исполнителей на достижение 
конечных научных результатов, 
а не на обеспечение научного 
или, скажем, исследовательско-
го процесса, что далеко не одно 
и то же.

При таком концептуальном 
видении проблем станет возмож-
ным усиление организующего 
значения названных выше госу-
дарственных научно-технических 
программ и подпрограмм. Их 
основная задача - ориентировать 
в виде целей всех исполнителей 

на достижение первоочередных 
конечных результатов. Это могут 
быть обеспечение устойчивости 
продовольственной безопаснос-
ти страны, стабилизация, интен-
сификация и рост эффективности 
производства продовольствия и 
сельскохозяйственного сырья, 
повышение их качества и сни-
жение затрат, новые системы 
ведения сельского хозяйства и 
земледелия и иное. Под такие 
конкретные, способные объеди-
нять всех исполнителей, цели 
должны одновременно ставиться 
и решаться на комплексной осно-
ве нормативные, ресурсно-тех-
нологические, организационно-
управленческие и многие другие 
неотложные задачи АПК.

Если исходить из принципа 
единства целей регионально-
го земледелия, то в качестве 
важнейшего аспекта хотел бы 
в противовес распылению по 
принципу «всем сестрам по 
серьгам» выделить всемерную 
концентрацию усилий ученых-
аграриев вузов и НИИ, а также 
всех ресурсов на практическом 
решении приоритетных техно-
логических, организационных, 
иных задач и их отдельных ас-
пектов (например, производство 
продовольственного зерна). Для 
этого необходимо законодатель-
но интегрировать образование и 
аграрную (областную) науку.

Для Воронежской и других 
областей ЦЧР эти вопросы важны 
тем, что позволяют в процессе 
совершенствования управлен-
ческой деятельности четче ви-
деть главную цель – непосредс-
твенно влиять на стабилизацию и 
рост производства в земледелии, 
его интенсификацию и эффек-
тивность, комплексное решение 
социальных проблем и охрану 
окружающей среды.

Кроме уже названной про-
блемы продовольственного зер-
на, необходимо сосредоточить 
внимание на решении научных 
аспектов таких проблем, как: 
предотвращение дальнейшей 
деградации плодородия пахот-
ных земель и других сельхоз-
угодий; переход на качественно 
новый уровень интенсификации 
земледелия, освоение его на 
ландшафтной основе; созда-
ние и внедрение высокопро-
дуктивных сортов и гибридов 
сельскохозяйственных культур; 
обеспечение экологической 
сбалансированности и безопас-
ности применения минеральных 
удобрений и химических средств 
защиты растений.

К сожалению, сегодня нельзя 
говорить о наличии системы 
управления плодородием почв. 
Ее основные звенья и структуры 
в настоящее время рассогла-
сованы. Не реализуется такая 
жизненно важная программа, 
как «ПЛОДОРОДИЕ». Утвержда-
лась она, напомню, по нашей 

инициативе постановлением 
Правительства РФ еще в ноябре 
1992 года. Выполнение же ее в 
целом по стране и по нашему 
региону в частности провалено 
полностью.

А ведь только за счет сниже-
ния уровня применения орга-
нических и минеральных удоб-
рений Россия стала недобирать 
ежегодно 35-40 миллионов тонн 
продукции в пересчете на зерно, 
в том числе - 15-20 миллионов 
тонн зерна. Как следствие, не-
избежными стали не остановлен-
ный и сегодня сброс поголовья 
скота и птицы, снижение его 
продуктивности. Исследования 
местных ученых показывают, что 
в сельскохозяйственном произ-
водстве Черноземья наглядно 
прослеживается отрицательная 
динамика использования земель, 
в том числе пашни. Например, в 
1996 году на одно коллективное 
хозяйство в среднем по ЦЧР при-
ходился 3501 гектар пашни, что 
меньше показателя 1986-1990 
годов в среднем на 848 гектаров. 
Самый меньший показатель сло-
жился в Курской области - 2864 
гектара. Нагрузка же пашни на 
одного среднегодового работ-
ника в общественном произ-
водстве возросла и составила в 
среднем по Черноземью в 1996 
году 16,3 гектара, в Липецкой и 
Тамбовской областях - 18 и 19,3 
гектара соответственно против 
13,1 гектара в среднем по зоне 
за 1986-1990 годы.

Важнейший вопрос – это орга-
низация воспроизводства плодо-
родия почвы и управления этим 
процессом. Формообразующие 
принципы в этой работе склады-
ваются постепенно. Поэтому нам 
представляются исключительно 
важными принимаемые меры на 
местах. В частности, о важнейших 
элементах биологических систем 
зонального земледелия нагляд-
ное представление дают конкрет-
ные примеры. Так, из 30-летнего 
опыта колхоза «Дружба» Канте-
мировского района видно, что от-
работка этих элементов связана 
с необходимостью: упорядочения 
землеустройства и землепользо-
вания в условиях современной 
агролесоландшафтной контур-
но-мелиоративной организации 
территорий; обеспечения стаби-
лизации местного земледелия 
на основе совершенствования 
ранее освоенных севооборотов; 
минимизации обработки почвы; 
подбора и освоения на микро-
зональном уровне высокоадап-
тированных районированных 
сортов и гибридов.

Особенно на первом этапе 
всей этой далеко не простой 
работы крайне важно, чтобы 
подобные хозяйства в качест-
ве базовых имелись в каждом 
районе не только в Воронеж-
ской, но и всех других областей 
Черноземья.

Освоение биологических 
систем зонального земледе-
лия следует, таким образом, 
рассматривать важнейшим 
направлением совершенствова-
ния всей системы управления в 
реформированном АПК.

Вполне очевидным является 
и то, что успешное решение сто-
ящих задач невозможно предста-
вить без поднятия результатив-
ности и эффективности аграрной 
науки. Этому будут препятство-
вать многочисленные издержки, 
уже допущенные в ходе реформ: 
несовершенство структур по-
севных площадей, особенно 
технических, нерациональное 
размещение сельскохозяйствен-
ных культур в агроландшафтах, 
шаблонная организация терри-
тории и севооборотов, техноло-
гическая отсталость, обвальное 
падение плодородия почв.

Полагаю, что важнейшими 
принципами научной политики 
государства должны стать ин-
теграция аграрной науки и аг-
рарного образования, развитие 
целостной системы подготовки, 
переподготовки и повышения 
квалификации сельскохозяй-
ственных кадров всех уровней.

В этом отношении поучитель-
ной считаю практику Кубанского и 
Новосибирского государственных 
агроуниверситетов. В первом из 
них постановлением админис-
трации края создано аграрное 
учебно-научное объединение. 
Суть новой организационно-пра-
вовой структуры состоит в том, 
что все ее организации остаются 
самостоятельными юридичес-
кими лицами на собственном 
балансе. Что касается самого 
агроуниверситета, то его задачи 
составляют: методическое ру-
ководство деятельностью всех 
научно-исследовательских инс-
титутов края; координация тема-
тики научных исследований в АПК 
края; осуществление планомер-
ной подготовки и переподготовки 
сельхозкадров всех уровней.

На путь рационального исполь-
зования научно-педагогических 
кадров и материально-техничес-
кой базы встал и наш агроуни-
верситет. В частности, совместно 
с коллективом Всероссийского 
НИИ земледелия и защиты почв от 
эрозии (г. Курск) разрабатывается 
система эколого-ландшафтного 
земледелия и землеустройства 
в Черноземье. Совместные про-
граммы имеются у нас и у Всерос-
сийского НИИ сельского хозяйства 
ЦЧП им. В. В. Докучаева, а также 
у НИИ экономики и организации 
АПК ЦЧР РФ. Но этого мало.

В соответствие с распоряже-
нием Правительства РФ от 27 
апреля 2007 года и приказом Ми-
нистерства сельского хозяйства в 
состав агроуниверситета передан 
сертифицированный институт 
повышения квалификации и ин-
новаций. Думаем, что следующим 

этапом будет передача в состав 
агроуниверситета и ряда отрас-
левых научно-исследовательских 
институтов области. Интегрирова-
ние образования и науки, институт 
последипломного образования 
позволят: удовлетворить потреб-
ности специалистов агропромыш-
ленного комплекса и сельских 
муниципальных образований в по-
лучении знаний о новейших дости-
жениях науки и техники, передо-
вом отечественном и зарубежном 
опыте; обеспечить организацию 
и проведение профессиональной 
переподготовки и повышения 
квалификации руководителей 
и специалистов организаций и 
учреждений агропромышленно-
го комплекса, государственных 
служащих, членов крестьянских 
(фермерских) хозяйств; органи-
зацию последипломного и допол-
нительного профессионального 
образования по направлениям 
рыночного спроса; организацию 
и проведение научных иссле-
дований, научно-технических и 
опытно-экспериментальных работ, 
консультацию их, внедренческую и 
выставочную деятельность; обес-
печить развитие инновационной 
инфраструктуры агропромышлен-
ного комплекса, включая созда-
ние агротехнопарков, бизнес-ин-
кубаторов, центров, лабораторий, 
агентств и других формирований, 
обеспечивающих инновационные 
прорывы в конкурентоспособном 
развитии агропромышленного 
комплекса региона; проведение 
научной экспертизы программ на-
учно-технического и социального 
развития, проектов, диссертаций, 
рекомендаций, других документов 
и материалов по профилю работы 
института; осуществление меж-
дународного сотрудничества по 
направлениям, соответствующим 
профилю деятельности универ-
ситета.

Можно поднимать и другие 
проблемы. Но смысл их один – 
объединенными усилиями уче-
ных-аграриев и практиков, 
при самом активном участии 
государства повышать уровень 
научного обеспечения на путях 
стабилизации АПК, укрепления 
и обновления его материально-
технической базы, освоения 
нового технологического укла-
да производства. Не решая этих 
вопросов, завтра мы столкнемся 
с еще большими проблемами и 
даже социальными потрясени-
ями не только в АПК зоны, но и 
страны. Реализация мер по на-
учному обеспечению земледелия 
зоны и страны с учетом не только 
его зонирования, но и переход 
к адаптивно-ландшафтным и 
использование современных 
технологий позволит увеличить 
его производительность в 1,5-2 
раза, то есть вырастить два коло-
са там, где раньше рос один.

Владимир ШЕВЧЕНКО,  
профессор ВГАУ.

Катастрофа в сельском хозяйстве, о которой 
аграрная наука предупреждала уже в 1992-1993 
годах, ныне стала реальностью. Но произошла 
она не в результате разрушительной войны 
или иностранной интервенции. А произошла 
в стране с развитой  экономикой и сельским 
хозяйством.
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Юрий Петрович Черкасов 21 
год проработал в Лискинском 
депо. Оттуда и на пенсию ушел. 
Столько же лет у него и садовод-
ческий стаж. Поначалу вовсе 
не хотел в земле копаться, но 
со временем пристрастился, 
участок свой так обиходил, что 
любо-дорого. Всё бы ничего, но 
с соседкой по садоводческому 
товариществу «Ветерок» неожи-
данно раздор вышел. Решила 
она забор на своей земле пе-
редвинуть и без разрешения 
правления установила так, как 
ей хотелось. Тем самым Черка-
сову пути-дороги к его участку 
перекрыла. 

ОБИЖЕННЫЙ садовод к 
соседке пошел, а она его, слов-
но лиса из детской сказки, и 
на порог не пустила. Он – к 
председателю товарищества, в 
правление, в комитет по земель-
ным ресурсам. Все уговаривали 
женщину вернуть забор на мес-
то, даже предписания давали, 
она и ухом не повела. Делать 
нечего: стал Черкасов готовить 
исковое заявление в суд. Зна-
комые одобрили: «Правильно. 
Если общественность ничего не 
смогла сделать, то суд быстро её 
на место поставит». Надо сказать, 
что Юрий Петрович и сам так 
думал. Вызовут его в суд вместе 
с ответчицей, посмотрят план 
земельных участков и другие 
документы,  выслушают и сви-
детелей, и нелепые оправдания 
соседки, а потом примет суд 
единственно верное решение. 
К заявлению истец приложил 
копию устава садоводческого 
товарищества, копию членской 
книжки, квитанции об уплате 
членских взносов, предписания 
правления о переносе забора, 
которые так и не были исполне-
ны. Документы сложил в папку 
и 12 февраля 2007 года отнес в 
Лискинский районный суд.

Через два дня ответ получил. 
Судья Будаева Л.А.сообщала, что 
его заявление оставлено без 
движения и будет рассмотрено 

только в том случае, если до 26 
февраля он «представит в суд 
правоустанавливающие доку-
менты на земельный участок». 
Черкасов идет в суд и приносит 
требуемое: Государственный 
акт о выделении 125 га земли 
садоводческому товариществу 
«Ветерок» и справку правления 
товарищества о выделении ему 
земельного участка. Других до-
кументов у садоводов просто нет. 
Секретарь суда документы взяла 
и сказала истцу, что о дне рас-
смотрения дела ему сообщат.

Проходит пара недель, и 
3 марта Юрий Петрович получа-
ет пакет со всеми документами. 
Суд вернул их в связи с тем, 
что «в установленный срок до 
26.02.2007года истец недо-
статки не устранил». Черкасов в 
недоумении: он же предоставил 
в суд необходимые документы. 
Поразмыслив, пишет частную 
жалобу в коллегию по граждан-
ским делам областного суда и 
просит отменить определение 
судьи Будаевой Л.А. о возвра-
щении ему искового заявления 
и обязать суд рассмотреть дело 
по существу.

3 апреля судебная коллегия 
рассматривает дело и отменяет 
определение райсуда, поскольку 
от истца требовалось предста-
вить правоустанавливающий 
документ на земельный участок, 
и он его представил. Исковое за-
явление направляется в суд «на 
новое рассмотрение со стадии 
принятия». Черкасов облегченно 
вздыхает: авторитетное мнение 
облсуда сыграет свою роль, 
теперь дело будет оперативно 
рассмотрено и, наконец,  принято 
законное решение. Как оказа-
лось – зря радовался. 

23 апреля лискинская судья 
Будаева выносит новое опреде-
ление «Об оставлении искового 
заявления без движения». Со-
гласно ему заявитель обязан до 4 
мая 2007 года «представить суду 
правоустанавливающие докумен-
ты на земельные участки №9,11 
в СТ «Ветерок» - свидетельство 

о праве собственности на учас-
тки, договор аренды и т.п.». Наш 
садовод, как говорится, теряет 
дар речи. Ведь он уже предста-
вил необходимые документы, и 
других у него нет. Что касается 
договоров аренды, то членам 
товарищества они не нужны, 
поскольку садоводы исправно 
платят членские взносы, а все ор-
ганизационные и экономические 
вопросы решает правление. Всё 
это он уже объяснял судье, и вот 
теперь снова-здорово.

Действительно, коллизия уди-
вительна. Высокопрофессио-
нальная коллегия из трех судей 
областного суда посчитала, что 
для рассмотрения по существу 
этого совершенно несложного 
дела вполне достаточно собран-
ных документов. Однако судья из 
района игнорирует это мнение и 
вновь требует несуществующие 
в природе бумаги. Кстати го-
воря, зачем нужен в этом деле 
договор аренды? Разве о том 
речь – законно или нет занимает 
свой участок садовод Черкасов? 
Нет, речь - о нарушении его прав, 
но, судя по выдвигаемым тре-
бованиям, истца мало-помалу 
превращали в ответчика. 

Взгляните на последние две 
буквы в определении судьи Бу-
даевой. Представим на минуту, 
что истец всё же ухитрился до-
быть документы, которые обоз-
начены в определении. Прино-
сит их судье, она внимательно 

изучает, а потом спрашивает 
гражданина: «Ну, а где т.п.»?  
Естественно, о таинственном  
«т.п.» тот и понятия не имеет, а 
поскольку требование не вы-
полнено, судья на полном осно-
вании вновь может возвратить 
ему исковое заявление. Самое 
удивительное, что в конце кон-
цов так оно и вышло.

10  МАЯ судья Будаева 
выносит определение - вернуть 
гражданину Черкасову все доку-
менты, потому что «в установлен-
ный срок указанные недостатки 
им не устранены». День принятия 
судейского решения был нака-
нуне выходных. Или почта в эти 
дни не работала, или по другой 
причине, но адресат получил 
пакет из суда с отказом только 
15 мая. Прочитал вердикт, не-
сколько дней думал, как быть 
дальше, и вновь решил писать 
жалобу в облсуд. Опять просит 
отменить определение судьи и 
рассмотреть дело по существу. 
Жалоба датируется 23 мая и в 
Воронеж … не пропускается. 
Принципиальная судья пос-
читала, что, поскольку истец 
нарушил установленный зако-
ном 10- дневный срок подачи 
жалобы, производство по делу 
следует прекратить. Тот факт, 
что копия определения была 
получена истцом только 15 мая, 
ничего не менял: «У заявителя 
имелось достаточное время для 

составления частной жалобы и 
подачи её в суд». У Черкасова 
отрезаются все пути судебного 
решения своей проблемы. Вто-
рой забор, поставленный перед 
ним Лискинским районным 
судом, как он ни старался, пре-
одолеть не смог. 

Юрий Петрович пишет жалобу 
в квалификационную коллегию 
судей области, где указывает не 
только на волокиту при рассмот-
рении судебного дела, но и на 
невозможность ознакомления 
с судебными документами, на 
грубое и неэтичное поведение 
судьи. Жалоба получена и для 
разбирательства отправляется 
в …Лискинский райсуд. Через 
месяц истец получает ответ, 
подписанный председателем 
квалификационной коллегии су-
дей А.И.Мирошниковым.  В нем 
все работники суда представ-
лены грамотными и толковыми 
специалистами, а сам истец вы-
глядит человеком, возводящим 
напраслину на достойных людей. 
С этим ветеран труда согласить-
ся не мог и потому приехал в 
редакцию.

Знаю Александра Ивановича 
Мирошникова как грамотного и 
толкового судью, но мне думает-
ся, что в данном случае он посту-
пил опрометчиво. Как-то не сов-
сем хорошо посылать жалобу 
человека тем, на кого он жалу-
ется. Неужели бы авторитет кол-
легии упал, если б она вызвала 
для разбирательства и судью, и 
гражданина, который пришел в 
суд за защитой, а  вместо этого 
больше трех месяцев получал 
сплошную нервотрепку. Откро-
венно-доброжелательный, но 
принципиальный разговор всем 
бы пошел на пользу. Вот тогда 
можно действительно было бы 
говорить, что суд не скрывает 
своих недочетов, и деятельность 
его прозрачна для общества. 
Сейчас же возникают вопросы. 
Например, такой. Почему тот 
факт, что Черкасов получил 
определение суда только через 
5 дней после его вынесения, 
а потому не смог уложиться в 
наполовину сокращенный срок 
для написания жалобы, ста-
вится ему в вину, а то, что он в 
течение 5 дней не мог получить 
копию определения, в вину са-
мому суду не ставится? Говорят, 
был сломан копировальный ап-
парат. Уважительная причина. 
Но ведь и истец не виноват в 

том, что пакет из суда вовремя 
не получил. Почему же стрелка 
на весах Фемиды в его сторону 
показывает? 

Ж УРНАЛИСТ позвонил 
председателю Лискинского рай-
суда Л.А.Капустину, и он охарак-
теризовал судью Л.А.Будаеву 
самыми лучшими словами. По-
радуемся, что в районном суде 
такие славные специалисты. 
Быть может, этот случай дейс-
твительно исключение. Ведь 
могла же у Людмилы Алексеев-
ны по необъяснимой причине 
возникнуть неприязнь к при-
шедшему в суд человеку? В жиз-
ни всё бывает, и как поступать 
юристу в таком случае, трудно 
сказать. Принято ли у судей 
докладывать руководителю, что 
у них возникли сложные отно-
шения с участником того или 
иного судебного разбиратель-
ства? Если нет такого правила, 
то полагаю, что это не очень 
хорошо, потому что вынесение 
законного и непредвзятого ре-
шения в этой нервной ситуации 
невозможно. (Давайте честно 
признаемся себе в этом). Если 
есть такое правило, то почему 
в течение 5 месяцев ничего не 
было сделано для разрешения 
конфликта? Или отмена облсу-
дом принятого решения, а потом 
и жалоба в квалификационную 
коллегию - не основание для 
обеспокоенности? 

4 сентября коллегия по граж-
данским делам областного суда 
вновь отменяет определение 
судьи Будаевой и вновь указы-
вает на её ошибки. Повторение 
пройденного продолжается… 

Кто-нибудь из читателей соч-
тет этой случай малозначитель-
ным. Соглашусь, рассказанное 
не претендует на нечто чрезвы-
чайное. Но беда в том, что такого 
«не чрезвычайного» и мелкого 
встречается в нынешней жизни 
все больше. Все чаще приходят 
в редакцию письма, авторы 
которых рассказывают о своих 
мучениях и заявляют, что не 
верят больше судебной власти. 
А это уже опасная тенденция. 
В демократическом обществе 
только суд «скорый, правый и 
справедливый» обязан разре-
шать все конфликты, и доверять 
ему мы должны безоговорочно. 
Есть повод для размышлений.

Борис ВАУЛИН.

Срок для обжалования
Когда хотят подчеркнуть незначительность какой-то ситу-
ации и возможность быстрого её разрешения, то нередко 
говорят – «дело выеденного яйца не стоит». Оно и на самом 
деле так, если за решение задачи берется профессионал, 
заинтересованный в быстром разрешении проблемы. Бы-
вает и по-другому: простое дело так запутают, что и концов 
не найдешь. Примеров на этот счет масса.

Премия – журналисту 
«Коммуны» Б. Ваулину

В минувший вторник в Москве прошла очередная, седьмая по 
счету, церемония вручения премии имени Артема Боровика. Она 
присуждается лучшим российским журналистам, работающим в 
жанре журналистского расследования. Несмотря на то, что со дня 
трагической гибели Артема в марте 2000 года прошло немало вре-
мени, имя основателя газеты «Совершенно секретно» не забыто. Он 
был олицетворением лучшего, что есть в профессии – стремления 
докопаться до сути, независимости суждений, верности своему делу, 
самоотверженности и смелости. 

Ему принадлежат замечательные слова: «Если журналист смог 
сказать правду, его жизнь не прошла зря». Поэтому и девиз премии 
имени Артема Боровика - «Честь. Мужество. Мастерство». Нынче 
свои работы представили на конкурс более трехсот журналистов со 
всех краев и областей нашей страны. Жюри отобрало для награж-
дения 16 лучших авторов.

В их числе – журналист «Коммуны» Борис Ваулин (к слову сказать, 
за семь лет присуждения этой премии - единственный среди газет-
чиков области, получивший такую награду). Диплом присужден ему 
за очерки о правовом беспределе. Сегодня – очередная публикация 
нашего журналиста на правовую тему.

ПРАВО

Э т у  п л о щ а д к у 
можно с полным ос-
нованием назвать 
экспериментальной. 
Именно здесь увидит 
зритель, например, 
один из самых не-
обычных спектаклей 
фестиваля – «Царство 
Лоухи» Петрозаводс-
кого театра художни-
ка, света, теней, ли-
ний и кукол. В основе 
представления – эпос 
«Калевала». 

Не обойдётся по 
традиции и без гостей из-за 
границы. «Среди моих воспитан-
ников в народном театре был 
Володя Киреев, который потом 
закончил ГИТИС, работал у Юрия 
Любимова, потом сам препода-
вал актёрское мастерство. Судь-
ба забросила его в Швейцарию. 
И благодаря этому обстоятель-
ству воронежцы смогут увидеть 
диптих «Земные приметы. Мой 
Пушкин» труппы из Лозанны по 
произведениям Марины Цвета-
евой», - рассказывает Александр 
Латушко. В спектакле заняты 
и франкоговорящие, и русские 
актёры, поэтому в переводе он 
не нуждается. Режиссёр Марио 
Бучарелли проведёт в ТЮЗе 
мастер-класс по актёрскому мас-
терству, а затем его спектакль 
будет показан в Москве, в леген-
дарном Театре на Таганке. 

Всего мастер-классов на фес-
тивале ожидается три. Один из 
них – по сценическому движению: 
студенты второго курса ВГАИ 
покажут его средствами «Муху-
цокотуху». Третий проведёт для 
артистов режиссёр Семён Лосев, 
когда-то возглавлявший Виль-
нюсский драмтеатр, а недавно 
переехавший в Старый Оскол и 
поставивший там «Первый там-
бур» по пьесе известного писате-
ля-юмориста Михаила Задорнова. 
Произведение, по нашим сведе-
ниям, скорее лирическое, чем 
сатирическое. Постановку увидят 
на фестивале не только обычные 
зрители, но и сам автор пьесы, 
который к тому же на следующий 
день, 24 октября, выступит на 
фестивале с сольным концертом. 

Ждут в нашем городе и других 
российских драматургов, которые 
обещают привезти новые пьесы 
– Михаила Бартенева, Виктора 
Ольшанского, Марию Ладо. 

Фестиваль за годы своего 
существования обрёл массу 
друзей, поэтому неудивительно, 
что некоторые коллективы при-
езжают к нам во второй, в третий, 
в четвёртый раз. «Свободное 
пространство» из Орла обра-
тилось на сей раз к творчеству 
Антона Чехова. Калмыцкий театр, 
прежде привозивший спектак-
ли по произведениям местных 
авторов, покажет «Скрягу» по 
«Скупому» Мольера. Но есть и 
труппы, прежде у нас не бывав-
шие. Например – Тульский ТЮЗ. 
Или Абхазский государственный 
драматический театр имени 
С. Чанба – спектакль «Вниз с 
горы Морган» по пьесе Артура 
Миллера поставил Адгур Кове. 

Воронежский же ТЮЗ по-
кажет «Песню о Бумбараше». 
Предполагалось, кстати, что на 
фестивале зритель впервые 
увидит ещё одну работу труппы - 
«Убийство Гонзаго», - поставлен-
ную уже упоминавшимся выше 
Кове. По словам Латушко, этого 
не произошло по причинам, так 
сказать, техническим: не успели 
вовремя изготовить декорации. 

Кстати, фестивальный «Бумба-
раш» будет несколько отличаться 
от того спектакля, который уже 
видели многие воронежцы: на 
ТЮЗовской сцене появятся не-
сколько молодых актёров. Кое-
кто – впервые. 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 

ТЮЗ выбирает  
эксперимент?
Вот уже в пятый раз съедутся в наш город со всей страны 
актёры, режиссёры, драматурги, чтобы принять участие в 
фестивале «Театр детства и юности XXI век». Накануне его 
открытия в Воронежском ТЮЗе был проведён капитальный 
ремонт. Не обошли в ходе работ и малый зал  – теперь его 
просто не узнать. На нынешнем театральном форуме, кото-
рый пройдёт 22-28 октября, он будет использован на полную 
катушку: как рассказал мне главный режиссёр труппы Заслу-
женный артист России Александр Латушко, на малой сцене 
будет показана едва ли не половина фестивальных спектак-
лей. В числе которых – работы Вышневолоцкого областного 
драмтеатра, Ростовского театра малых форм «Дебют». 

ФЕСТИВАЛЬ

Соревнования устроила Во-
ронежская региональная обще-
ственная организация охотников 
и рыболовов. Она же подсказала 
«клёвое» место и приготовила 
отличные призы – как-никак пер-
венство  посвящалось 125-летию 
ВРОООиР. Но для большинства 
участников призы были не само-
целью, главное – улов. Именно 
ради него собрались рыболовы 
из Воронежа, Анны, Эртиля и 
Верхней Хавы. Свое мастерство 

демонстрировали четырнад-
цать команд - по три человека 
в каждой. В течение четырех 
часов они боролись с погодой, 
выбирали наилучшие приманки, 
но самое главное – терпеливо 
ждали клева.  Организаторы тем 
временем готовили на костре 
ароматную уху и рассказывали 
интересные истории из прошлых 
соревнований.

К слову, любители рыбалки 
собираются вместе уже не пер-

вый год. Можно сказать, встречи 
друзей-соперников стали тради-
цией, к тому же очень приятной. 
А изюминкой в ней, безусловно, 
является участие женщин. Тем 
более что они успешно состав-
ляют мужчинам конкуренцию. 
Например, Людмиле Дробыше-
вой, председателю Верхнехав-
ской районной организации 
охотников и рыболовов, на 
этот раз принадлежал первый 
улов – щука весом около полу-
тора килограммов. 

Пока подводились итоги, ры-
боловы собрались вместе, чтобы 
поделиться впечатлениями, по-
хохмить и, между прочим, отпраз-
дновать окончание соревнова-
ний. А на финальном построении 

прозвучали имена победителей. 
В общекомандном зачете первое 
место заняла команда «Рыболов-
сити» из Воронежа. В личном 
первенстве победил один из ее 
представителей - Антон Ващенко. 
По обыкновению не обошлось 
и без юмора: приз за самый 
маленький улов в 130 граммов 
получил Олег Орлов. Но самое ин-
тересное, что даже те, кто ничего 
не поймал, не опустили руки. Ры-
бацкая удача – капризная персо-
на. Кто знает, кому на следующих 
соревнованиях мастерство и 
удача помогут принести к общему 
костру небывалый улов.

Екатерина МОРОЗОВА. 
Фото автора.

«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 551474

МИГРАЦИОННАЯ СЛУЖБА

Разъясняет   заместитель начальника  Управления Фе-
деральной миграционной службы по  Воронежской об-
ласти полковник внутренней службы Андрей ЛУШПАЕВ.

В цветном изображении
Слышал, что в настоящее время на паспорт можно клеить 
цветное фото. Мне скоро исполнится 45 лет.  Могу ли я 
вклеить в документ, который у меня на руках, цветную фо-
тографию или в этом случае следует менять паспорт?
С 28 декабря 2006 года вступили в действие новые Правила 

оформления паспортов граждан РФ. Этими Правилами допуска-
ется вклеивание гражданами  в этот документ как цветных, так 
и черно-белых фотографий.

Стихийное бедствие
Сумка с паспортом оказалась в воде, документ размок до 
неузнаваемости. Что следует предпринять для того, чтоб 
обменять его? Какие документы при этом представить?
В  сложившейся ситуации следует обратиться за помощью  

в отделение  Федеральной миграционной службы РФ (ранее 
паспортно-визовая служба) по месту жительства. Чтобы восста-
новить паспорт, следует представить:  заявление, 2 фотографии 
установленного образца, а также пришедший в негодность 
паспорт, подлежащий замене.

Лишнего не писать
Вправе ли военкомат ставить в паспорт гражданину отметку 
о том, что он является призывником?
Нет, не вправе.  Согласно «Положению о паспорте гражданина 

РФ», в паспорте производятся отметки: о регистрации гражданина 
по месту жительства и снятии его с регистрационного учета – со-
ответствующими органами регистрационного учета; об отношении 
в воинской обязанности граждан, достигших 18- летнего возрас-
та, - соответствующими военными комиссариатами  и органами 
внутренних дел; о регистрации и расторжении брака – соот-
ветствующими органами записи актов гражданского состояния 
и органами внутренних дел; о детях, не достигших 14-летнего 
возраста, – органами записи актов гражданского состояния и 
органами внутренних дел; о ранее  выданных документах, удос-
товеряющих личность гражданина Российской Федерации на 
территории РФ, – органами внутренних дел; о выдаче основных 
документов, удостоверяющих личность гражданина Российской 
Федерации за пределами РФ, -  органами внутренних дел или 
другими уполномоченными органами.

По желанию гражданина в паспорте также производятся 
отметки: о группе крови и резус-факторе – соответствующи-
ми учреждениями здравоохранения; об идентификационном 
номере налогоплательщика – соответствующими налоговыми 
органами.

Запрещается вносить в паспорт сведения, отметки и записи, 
не предусмотренные настоящим Положением. 

Паспорт, в который внесены сведения, отметки или записи, 
не предусмотренные настоящим Положением, является недейс-
твительным.

Не пропустите сроки
Каков порядок получения и обмена  паспорта? Предусмотрен 
ли штраф в случае, если гражданин не поменял  паспорт в 
указанный срок?
Гражданин Российской Федерации обязан оформить паспорт 

в 14 лет,  а по достижении  возраста 20  и 45 лет он должен 
произвести замену этого документа. Сделать это необходимо  в 
течение 30 дней с момента наступления  указанного возраста.  
Если срок пропущен, то ОВД может наложить на гражданина 
административный штраф в размере от 1500 до 2500 рублей.

Получите документ
Может ли гражданин РФ, потерявший  паспорт, получить 
новый документ в городе, где он фактически проживает,  
при условии, что он прописан в другом городе?
В соответствии  с инструкцией, утвержденной приказом МВД 

РФ,  предусмотрено восстановление паспорта по месту факти-
ческого пребывания гражданина, то есть последний независимо 
от прописки имеет право восстановить потерянный документ в 
городе, где он фактически проживает.

Едем  за границу
В течение какого срока можно оформить заграничный 
паспорт? Какие документы для его оформления следует 
представить?
Для оформления  загранпаспорта  в отделение Федеральной 

миграционной  службы по месту жительства гражданину следует 
представить:

заявление по установленной  форме в 2 экземплярах;
квитанцию об уплате госпошлины (на  сегодняшний день сумма 

ее  400, а для детей до 14 лет – 200 рублей);
4 фотографии.
Лицам  мужского пола до 27 лет, не проходившим службу в 

Вооруженных силах, необходимо предъявить справку из рай-
военкомата.

Родителям, выезжающим за границу  РФ с несовершеннолет-
ним ребенком, следует иметь при себе свидетельство о рождении 
ребенка  с отметкой о   его принадлежности к гражданству РФ 
или паспорт, если ребенку исполнилось 14 лет.

В случае подачи заявления об оформлении загранпаспорта 
по месту жительства срок оформления составляет один месяц.  
Если оформление документа происходит по месту пребывания 
гражданина, время рассмотрения документов составляет срок 
до 4 месяцев.

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА
Ответы специалистов Главного управления социального 
развития Воронежской области подготовил к публикации 
Николай КАЛУГИН.

Как подтвердить награду?
Двадцать лет назад я был награжден медалью «За трудовое 
отличие». Сама медаль сохранилась, а вот удостоверение к 
ней, к сожалению, потерялось. 
Подтверждением выдачи удостоверений к орденам, медалям 

и почетным званиям в случае их утраты могут служить дубликаты 
документов к государственным наградам, которые выдаются 
награжденным службой государственных наград Президента 
Российской Федерации. Для получения дубликата надо написать 
заявление  и приложить к нему ходатайство органа местного 
самоуправления района или города, в котором проживает на-
гражденный.

Кроме того, принимаются во внимание архивные справки. В 
случае невозможности получения таких справок факт награж-
дения может быть подтвержден в судебном порядке на основе 
соответствующих записей в трудовой книжке, подтвержденных 
справками отделов кадров тех предприятий, организаций и уч-
реждений, в период работы на которых были сделаны записи о 
награждениях. В этом случае основанием для присвоения звания 
«Ветеран труда» будет судебное решение, подтверждающее факт 
награждения.

Помощь – по заявлению
Что такое малообеспеченная семья? 
Малообеспеченная семья - семья, среднедушевой доход в 

которой ниже установленного в области прожиточного миниму-
ма  (в настоящее время  эта сумма в среднем составляет 3306 
рублей).

Получателями государственной социальной помощи могут 
быть малоимущие семьи и малоимущие одиноко проживающие 
граждане, которые по независящим от них причинам имеют 
среднедушевой доход ниже величины прожиточного миниму-
ма, установленного в соответствующем субъекте Российской 
Федерации.

Государственная социальная помощь назначается на основании 
заявления гражданина в письменной форме от себя лично (для 
малоимущих одиноко проживающих граждан) или от имени своей 
семьи, заявления в письменной форме опекуна, попечителя, дру-
гого законного представителя гражданина в органы социальной 
защиты населения по месту жительства или месту пребывания.

Клёвое место
УВЛЕЧЕННЫЕ
Порыбачили с удовольствием, по-другому и сказать нельзя. 
Неподалеку от села Никольское Верхнехавского района 
прошли соревнования по спиннингу на первенство Воронежа 
и области. 

Недавно в Митрофановке 
был праздник, любимый всеми 
день села. Главные торжества 
проходили на клубной сцене. 
Хоть она и просторна, но - еле 
вместила молодых родителей с 
младенцами. Сорок новорож-
денных в текущем году! Кирилл 
Резников, Катя Куликова, Варя 
Сычева, Варя Пилипенко, а 
еще - Меланья, Ваня, Никита 
таращили глазята, агукали друг 
дружке, не ведая, что в их честь 
произносят здравицы. Нужно 

быстрее достраивать школу, есть 
кому учиться в ней! Это пожела-
ние жители высказывали главе 
своего поселения Николаю Ти-
мошенко и главе района Ивану 
Алейнику, земляку депутату Госу-
дарственной думы Руслану Госте-
ву. Иван Григорьевич заверил: 
принята программа развития 
сельских территорий, в течение 
двух лет должны возвести шко-
лу и справить долгожданное 
новоселье. Десять миллионов 
рублей ежегодно выделяется на 

благоустройство Митрофановки. 
Будет новая больница. Завер-
шится газификация села.

Чествовали ветеранов вой-
ны и труда. Среди них Антонина 
Лукьяновна Кулик, Анна Ива-
новна Сорокина, Александр 
Митрофанович Заиграев, Ни-
колай Тихонович Землянский. 
Вручали подарки многодетным 
семьям Садовских, Барановых, 
Богдановых, Завгородних, Ша-
пошниковых и других. Отмечали 
хозяев лучших подворий, руко-
водителей образцовых предпри-
ятий. Отдавали дань уважения 
учителям, народным умельцам, 
спортсменам.

Для каждого и для всех звуча-
ли песни. А петь и плясать здесь 
умеют взрослые, дети. Ансамбль 

«Узоры» недавно прекрасно 
выступил на международном 
фольклорном фестивале в Рес-
публике Коми. За исполнение 
старинных казачьих песен са-
модеятельные артисты и их 
художественный руководитель 
Светлана Китаева были отмече-
ны дипломом. Приятно, что его 
вручили от имени жюри знаме-
нитые белорусские «Песняры». 
Тепло принимали воронежцев 
жители села Зеленец под Сык-
тывкаром. Они же откликнулись 
на приглашение - приехали с от-
ветным концертом. Он-то и стал 
главным культурным событием 
на нынешнем празднике.

Петр ЧАЛЫЙ,  
соб. корр. «Коммуны».

В Митрофановке был праздник
Среди сел Митрофановка наособицу. Это «промышленная 
столица» Кантемировского района с заводом, на котором 
делают оборудование для животноводческих ферм. Тут базы 
мелиораторов, дорожников. Здесь и железнодорожная стан-
ция, и элеватор. А вокруг поля. Самый что ни на есть - союз 
серпа и молота.

 У костра – отменные рассказчики. Речь держит председатель Аннинского общества охотников и рыболовов Владимир 
Макаров (третий справа); первый трофей соревнований – на счету председателя Верхнехавской районной организации 
охотников и рыболовов Людмилы Дробышевой.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку меди-

цинской продукции в рамках областной целевой программы «Предупреждение и борьба с заболеваниями социального характера
2007-2011 гг.».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Глушков Станислав Юрьевич.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.ru
Номер контактного телефона: (4732) 52-78-11, 96-96-75.
Контактные лица: Сорока Алевтина Николаевна, Ряскин Александр Иванович.
4. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Началь-

ная (максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка медицинской продукции.

4.1. Место поставки товаров: г. Воронеж, в  учреждения здравоохранения, согласно документации об аукционе.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,

к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настояще-
го извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00  минут 13 ноября 2007г.

по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 26 ноября 2007г. в 10 часов 00 минут по адресу: г.Воронеж, ул. Карла

Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям

уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: Открытый конкурс на право заключения государственного контракта на выполнение работ по

ремонту здания ОГОУ ДОД «СДЮСШОР» по спортивной гимнастике им. Ю.Э. Штукмана.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036 г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: filatova_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92.
Ответственный: Филатова Алла Александровна.
3. Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту Воронежской области.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Изве-

щения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 152 от 06.10.2007г., размещенного на сайте
www.gfu.vrn.ru и  должно рассматриваться вместе с ним.

1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание услуг по обяза-
тельному медицинскому страхованию неработающего населения Воронежской области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
4. Изменения в Извещении о проведении открытого конкурса:
Пункт 4 Извещения о проведении открытого конкурса, описанного выше, читать в следующей редакции:
«Предмет государственного контракта. Объем оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (макси-

мальная) цена контракта (цена лота).

»
Пункт 6 Извещения о проведении конкурса, описанного выше, читать в следующей редакции:
«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 12 ноября 2007г. в 14 часов 30 минут по московс-

кому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.»
5. В конкурсную документацию о проведении открытого конкурса внесены следующие изменения:
Раздел 1.2 (Информационная карта конкурса), форму 1.3.2 (Заявка на участие в открытом конкурсе),  Часть 2 (Проекты государ-

ственных контрактов), Часть 3 (Техническая часть) конкурсной документации изменены согласно разделения предмета конкурса на
лоты.

В пункте 19 Информационной карты Конкурсной документации по проведению указанного конкурса, слова «до 10 часов 00
минут «07» ноября 2007г.» заменить словами «до 14 часов 30 минут «12» ноября 2007г.».

В пункте 20 Информационной карты Конкурсной документации по проведению указанного конкурса, слова «до 07 ноября 2007г.
(до 10 часов 00 минут)» заменить словами «до 12 ноября 2007г. (до 14 часов 30 минут)».

В пункте 26 Информационной карты Конкурсной документации по проведению указанного конкурса, слова «07 ноября 2007г. в
10 часов 00 минут» заменить словами «12 ноября 2007г. в 14 часов 30 минут».

Конкурсная документация размещена в установленном порядке на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

ИНФОРМАЦИОННОЕ  СООБЩЕНИЕ
 Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение решения Воронежской городской думы от

28.06.2007 г. № 133-II  в помещении комитета по управлению имуществом департамента муниципальной собственности:  ул. Пуш-
кинская, 5, актовый зал,   20 ноября 2007 года в 11. 00. состоится аукцион с  формой подачи предложения по цене в запечатан-
ных конвертах, по продаже в собственность нежилых помещений. Предложения о цене подаются претендентом в день проведения
аукциона по установленной администрацией городского округа форме.

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением государственных и муниципальных унитарных предприятий и
учреждений, а так же юридические лица, в уставном капитале которых доля Российской Федерации, субъектов Российской Феде-
рации и муниципальных образований превышает 25 %, своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим образом
оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, ком. 329  с 10.00  до  13.00 в рабочие дни с  22 октября  2007 г.  по  16 ноября    2007 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
-   заключить договор “О задатке” с администрацией городского округа город Воронеж по установленной форме;
-  оплатить задаток в размере указанном в таблице, перечислив денежные средства на р/ счет УФК по Воронежской области

(администрации городского округа город Воронеж – комитет по управлению имуществом департамента муниципальной собствен-
ности), расчетный счет № 40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской области , БИК 042007001, ИНН
3650002882,   КПП 366601001, ОКАТО 20401000000,  код  914 1 14 02033 04 0000 410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты за приобретенное помещение, а остальным  участникам аукциона
возвращается в течение 5 дней после подведения итогов аукциона;

 - подать заявку установленной формы на участие в аукционе;
 - предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задатка;
 - предоставить опись поданных документов в 2 экземплярах;
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.

Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
 - нотариально заверенные копии учредительных документов;
 - решение в письменной форме соответствующего органа управления о приобретении имущества (если это

необходимо в соответствии с учредительными документами претендента и законодательством государства, в котором       зареги-
стрирован претендент);

 - сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федерации и муниципального образования в уставном капи-
тале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента последним предъявляется надлежащим образом оформленная доверен-
ность (содержащая полномочия по подаче заявки, участию в аукционе, подписанию протокола аукциона, заключению договора
купли-продажи и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аукциона состоится 20  ноября  2007 г. по адресу: г. Воронеж,
ул. Пушкинская, 5, в 10:00.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе торгов наиболее высокую цену за объект торгов. Победи-
телю выдается протокол итогов аукциона. При равенстве двух и более предложений о цене, победителем признается участник, чья
заявка была подана раньше других заявок. Предложения участников, содержащие цену ниже начальной цены продажи, не рассмат-
риваются. Участник имеет право подать только одно предложение о цене имущества.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги , в которых участвовал только один участник, признаются несостояв-
шимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победителем аукциона заключается договор купли-продажи. Оплата по
договору купли-продажи должна быть произведена в течение 10 банковских дней после подписания договора в размере цены,
установленной на аукционе в результате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли-продажи в пятидневный срок после подведения итогов аукциона
задаток победителю не возвращается, и он утрачивает право на заключение договора купли-продажи.

В соответствии со ст. 34, 35 Семейного кодекса РФ физические лица, ставшие победителями аукциона, при заключении
договора купли-продажи должны предоставить нотариально удостоверенное согласие другого супруга на совершение сделки.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информацией по продаваемым объектам, в том числе и с проектами
договоров о задатке, купли-продажи можно в комитете по управлению имуществом администрации городского округа город Воро-
неж  (ул. Пушкинская, 5, комн. 329).  Контактные телефоны: 55-19-64, 52-17-51.

Место нахождения: г.Воронеж, ул.Студенческая, д. 17.
Почтовый адрес: 394036 г.Воронеж, ул.Студенческая, д. 17.
Номер контактного телефона: (4732) 52-57-95; 52-39-38.
Ответственный: Балашова Зоя Александровна.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная

(максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: выполнение ремонтных работ здания ОГОУ ДОД «СДЮСШОР по спортивной

гимнастике им. Ю.Э. Штукмана»;
4.2. Объём выполняемых работ: Согласно технической части конкурсной документации;
4.3. Место выполнения работ: г. Воронеж, ул. Ф.Энгельса, 22-а.;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 1236976,00 (один миллион двести тридцать шесть тысяч девятьсот

семьдесят шесть) рублей;
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,

бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, теле-
фона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя

ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 20 ноября 2007г. в 12 часов 00 минут по

московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на

участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-

смотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уго-

ловно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

20 октября – юбилей
Нины Викторовны

ШИПИЛОВОЙ,
начальника Воронежского почтамта

Шипилова Нина Викторовна
работает в системе связи более 25
лет. За годы профессиональной
деятельности прошла все ступени
почтовой службы: от электроме-
ханика, инженера нормирования
до руководителя крупнейшего
почтамта Воронежской области.
С 21 декабря 2006г. – на Воронеж-
ском почтамте.

За период работы в должности
начальника Воронежского по-
чтамта зарекомендовала себя требовательным руково-
дителем, грамотным специалистом, способным решать
сложные производственные задачи и добиваться по-
ставленных целей. Отличается высокой работоспособ-
ностью, целеустремленностью, твердостью в отстаива-
нии своих позиций.

Уважаемая Нина Викторовна!
Позвольте поздравить Вас с юбилейным днем рож-

дения! Пусть реализуются Ваши самые смелые замыс-
лы, дела и начинания.

Мы ценим Ваш труд, Ваши усилия и Ваш личный
вклад в развитие нашего почтамта.

Коллеги по Воронежскому почтамту.

В ОКТЯБРЕ ОТМЕЧАЮТ СВОИ ЮБИЛЕИ
ЧЛЕНЫ СОЮЗА ЖУРНАЛИСТОВ РОССИИ

Людмила Прокофьевна ГОЛУШ,
Людмила Алексеевна СТАРОДУБЦЕВА,

Раиса Степановна ДЕМЕНЧУК, Сергей Владимирович
СЫНОРОВ, Владимир Александрович БУЛАНЦОВ,

Виктор Петрович ТАРАБРИН.
Правление Воронежского регионального отделения Союза

журналистов России сердечно поздравляет их и желает
крепкого здоровья, счастья, благополучия, успехов.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОММЕРЧЕСКАЯ ФИРМА

«ВОРОНЕЖСКИЙ КЕРАМИЧЕСКИЙ ЗАВОД»
сообщает о проведении 12 ноября 2007 г. в 15 часов 00 минут внеочеред-

ного общего собрания акционеров общества в форме совместного
присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и

принятия решения по вопросам, поставленным для голосования без
предварительного направления бюллетеней для голосования до проведе-
ния общего собрания акционеров (Протокол заседания Совета директоров
ОАО ПКФ «Воронежский керамический завод» № 6 от 15 октября 2007г.).

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:
1. Досрочное прекращение полномочий одного из членов ревизионной комиссии и

избрание нового.
2. Утверждение нового аудитора общества.
Место нахождения общества - г. Воронеж, ул. Конструкторов, д. 31.
Место проведения общего собрания – г. Воронеж, ул. Конструкторов, д. 31, клуб

завода.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в общем собрании ак-

ционеров, - 13 часов 00 мин.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акцио-

неров, -22 октября 2007 г.
С информацией, представляемой акционерам при подготовке к общему собранию

акционеров, можно ознакомиться с 10.00. до 17.00. в рабочие дни по адресу:
г. Воронеж, ул. Конструкторов, д. 31, помещение юридического отдела. Тел. 63-52-04.

Совет директоров.

Посланник «Эдельвейса»
На чемпионате мира по джиу-джитсу среди возрастов

до 18 лет и до 21 года, который проходил в Германии
(г. Ханау), воронежский спортсмен в составе сборной ко-
манды России Камиль Яхяев (в весовой категории до 50
кг, возрастная группа до 18 лет) стал серебряным призе-

ром. Воспитанник клуба «Эдельвейс», Камиль Яхяев тренируется под
руководством тренера Леонида Бебнева.

Еще один воронежский спортсмен – Артем Козлов, воспитанник
тренера Ивана Долбилина, занял 5-е место среди юниоров до 21
года в весе до 69 кг.

Всего сборная команда России в немецком Ханау собрала дос-
тойный урожай медалей и заняла 3-е общекомандное место, пока-
зав отличную подготовку молодежного состава (4 золотых медали,
5 серебряных и 3 бронзовых).

Мария ЕЛФИМОВА.

Кризис продолжается
В седьмом туре чемпионата России по гандболу среди

мужских команд суперлиги воронежская «Энергия» при-
нимала челябинский «Локомотив-Полет» и проиграла –
22:23. Это уже шестое поражение подопечных Игоря Гриц-

ких в нынешнем сезоне и пока не видно никаких игровых резервов,
чтобы преодолеть навалившийся на команду кризис. Сейчас «Энер-
гия» занимает 10 строчку в турнирной таблице из 12 участников, в
ее активе только одно очко. Следующую игру она проведет 3 ноября
с «Альфой-ОГПУ» в Оренбурге.

Юлия ПОПОВА.

Студенты держат марку
В городе Одоеве Тульской области прошли соревнования на пер-

венство России по русской лапте среди студентов. В условиях снего-
пада, холодного ветра и слякоти под ногами представители Воро-
нежской области проявили чудеса стойкости, выносливости и наце-
ленности на борьбу, особенно женская сборная во главе с трене-
ром Виктором Головым. В результате девушкам достался серебря-
ный кубок, а мужчинам, кстати, студентам агроуниверситета, - брон-
зовые медали.

Сергей МАРКОВ.
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